

DIÓCESIS DE QUERÉTARO

Prot. N. 139/2022.

Circular N.20/2022.

Asunto: "Construyendo la cultura de la Paz".

A toda la comunidad católica de la Diócesis de Querétaro: sacerdotes, diáconos, vida consagrada, consejos parroquiales y pequeñas comunidades, movimientos apostólicos y asociaciones.

A todos los hombres y mujeres de buena voluntad, apasionados en la construcción de la cultura de la reconciliación y la paz.

1. Conscientes de que "La paz social es trabajosa y artesanal" (*Fatelli Tutti*, n. 217); que su construcción demanda procesos de encuentro, que construyan un Pueblo y sepan recoger las diferencias; que una verdadera paz sólo puede lograrse cuando luchamos por la justicia a través del diálogo, y que construir la paz demanda la participación de todos (cfr. *Fratelli Tutti* n.229), como ciudadanos y cristianos, nos sentimos llamados a manifestarnos como una Iglesia en salida que ora y trabaja en la construcción de la cultura de la paz verdadera y duradera.

2. El día 6 de marzo del año 2022, en mi comunicado acerca de lo acontecido en el Estadio Corregidora, reconocíamos que en el Estado de Querétaro, y más concretamente en nuestra Diócesis Queretana que abarca siete municipios del noreste de Guanajuato, reconocemos que desafortunadamente la violencia sigue creciendo en nuestro país, y que tal parece que nadie puede frenar la cuenta de los desaparecidos, de los feminicidios, de los asesinatos de periodistas y de sacerdotes, y el sufrimiento de los pobres y marginados. Parafraseando al Papa Francisco, refiriéndose al asesinato de los dos jesuitas y un laico, dijo: ¡Cuánta violencia y cuánta muerte hay en México!

3. En este contexto, nos sentimos llamados a no pasar de largo, a mirar los sufrimientos y escuchar los gritos de nuestro pueblo agobiado por la inseguridad y la violencia, pero sobretudo nos sentimos llamados a proclamar que: "Con Jesús la paz está en casa" y a responder formándonos y creciendo como discípulos de reconciliación y de paz. Ya que sin él comienza la corrupción y otras muchas injusticias.

Además, teniendo en cuenta el principio de la Sinodalidad, que consiste en aprender a "caminar juntos" y en la misma dirección, diseñamos lo que hemos titulado, "El camino de Guadalupe al Redentor 2022-2033", que a corto, a mediano y a largo plazo, nos irá conduciendo en la construcción de la cultura de la paz a la que el Papa nos está invitando reiteradamente.

4. A corto plazo, para este año 2022, nos hemos centrado en el evento clave que llamamos: "Construcción de la Casita Sagrada que anuncia y construye la dignidad humana"; así caminamos, hacia "La construcción de la Casita Sagrada comprometida con la paz y las causas sociales" para el año 2023.

Más concretamente, conscientes de que hacen falta caminos de paz que lleven a cicatrizar heridas, y de la necesidad de artesanos de paz dispuestos a generar procesos de sanación y de reencuentro con ingenio y audacia (Cfr. *Fatelli Tutti*, n. 225), les recuerdo el camino que estamos recorriendo y les exhorto a participar activamente:

DIÓCESIS DE QUERÉTARO

- a. **Mes de julio:** Mes intensivo de oración por la paz.
- b. **Mes de agosto:** Mes de evangelización por la paz.
 - En cada parroquia y templo de la diócesis: Semana intensiva del 22 al 28 de agosto 2022.
 - “Vuelo por la Paz”. El 26 de agosto de 2022, en todo el territorio diocesano.
- c. **Mes de septiembre:** Acciones por la paz.
 - “Foro por la paz”, el 21 de septiembre, en el marco del “Día internacional por la paz”, de las 9:00 Hrs. a las 18:00 Hrs., en el auditorio Juan Pablo II, del Instituto La Paz.
 - “Caminata por la paz”, del Seminario Conciliar de Querétaro al Estadio Corregidora, el día 24 de septiembre, a partir de 16:00 Hrs.
- d. **Mes de octubre.**
 - “Pacto por la paz”, el 7 de octubre, en el auditorio Juan Pablo II, del Instituto La Paz. Horario por definirse.
- e. **Mes de noviembre.**
 - “XXXIV Asamblea Diocesana de Pastoral”. El lunes 21. Evento clave de sinodalidad: “Por una Iglesia que construye la Casita Sagrada comprometida con la paz y las causas sociales”.

Agradezco a los coordinadores, y a los integrantes de todas las comisiones nombradas para este propósito. Finalmente, invito a todos participar activamente teniendo en cuenta la información y los subsidios que las diferentes comisiones irán poniendo a su disposición.

María Reina de la paz y Jesucristo el Buen pastor, príncipe de la paz, nos custodien y nos acompañen.

En la sede episcopal de Santiago de Querétaro, Qro., a 09 de agosto de 2022.

LÉASE Y COMUNÍQUESE:



+ Fidencio López Plaza.
FIDENCIO LÓPEZ PLAZA
X Obispo de Querétaro



Israel Arvizu Espino
LIC. ISRAEL ARVIZU ESPINO
Secretario Canciller